
   ４年間（平成２７年５月～平成３１年３月）の議員活動のまとめ 

◎一般質問 

 ４年間で３８項目にわたる一般質問（代表質問の担当含む）をしました。 

 

平成２７年 

・６月定例会 

 〇 市県民税の国による一括処理について 

・１２月定例会 

 〇 地域の暮らしやすさ指標での宇部市の全国７位について 

 〇 市営住宅西岐波団地の余剰地の整備及び利用計画について 

平成２８年 

・３月定例会（新政会代表質問での担当部分） 

 〇「にぎわいエコまち計画」に基づく都市基盤整備について 

 〇 公共施設のあり方について 

 〇 市庁舎建設の現状と今後の取り組みについて 

 〇 宇部市子育て支援施設基本構想について 

・６月定例会 

 〇 AED（自動体外式除細動器）の貸出使用の補助について 

 〇 災害時における体制について（国への災害対応システムの構築要望） 

・９月定例会 

 〇 国民健康保険について（後期高齢者医療制度への移行の周知） 

 〇 子どもプラザについて 

・１２月定例会 

 〇 宇部新川駅前周辺地区の再開発について 

 〇 財政収支見通し（平成２９年度～平成３８年度）について 

 〇 宇部市交通局と地域内交通について 

 〇 今後の市政運営について（来年の市長選への再出馬の意向） 

平成２９年 

・３月定例会（新政会代表質問での担当部分） 

 〇 中心市街地のにぎわい創出について 

 〇 環境問題について（新電力会社・学校施設屋根利用の太陽光発電事業） 

・９月定例会 

 〇 財政運営について（財政運営の持続性の確保） 

 〇 宇部市公共施設等総合管理計画について 

・１２月定例会 



 〇 第四次宇部市総合計画の後期実行計画について 

 〇 オープンイノベーションについて 

 〇 先進的な宇宙利用モデル実証プロジェクトについて 

平成３０年 

・３月定例会（新政会代表質問での担当） 

 〇 第四次宇部市総合計画後期実行計画について 

 〇 重点プロジェクトについて 

 〇 事業のスクラップ・アンド・ビルドについて 

 〇 職員の時間外勤務について 

 〇 宇部市ふれあいセンター条例中一部改正の件について 

・６月定例会 

  〇 新庁舎建設に伴う諸課題について 

 〇 教育の諸課題について（小中一貫教育・見初小学校、神原小学校、琴芝

小学校の学校統合について） 

・９月定例会 

 〇 宇部地域エネルギー会社設立について 

 〇 株式会社山口井筒屋宇部店の閉店について 

・１２月定例会 

  〇 農業の就労について 

 〇 ふれあいセンターの施設・設備の総点検について 

 〇 指定管理者制度について 

平成３１年 

・３月定例会 

 〇 中心市街地のにぎわい創出について 

 〇 立地適正化計画実現のための具体的な施策について 

 〇 次世代交通システム（ＢＲＴ）導入に向けた調査について 

 〇 ガーデンシティーの推進について 

◎ 社会システム・制度の提案 

国・県・市を一体的にとらえた事務の効率化が必要と考え、次の提案を行い

ました。 

❶ 国に対し個人住民税の現年課税化の実施 

❷ 「チャレンジ！！オープンガバナンス 2016」へ「ＩＣＴを使った災害

対応システム」の構築 

❸ 宇部高専専攻科のエンジニアリングデザインで「マッチングプログラム」

の作成 



◎ 相談・要望 

この４年間に１９９件の相談・要望がありました。できるだけ早く市などと

連携をして解決に努めました。 

◎ 条例案の上程 

宇部市ふれあいセンターの有料化のため条例改正がなされましたが、決定さ

れた条例が施行されると無用な混乱が生じる可能性が大きいと判断し、改正

案を議員提案しました。いったん継続審査となりましたが、平成 30年 12 月

議会で可決成立しました。 

◎ 議会改革 

重要問題に対する全員協議会の開催要求や一般会計補正予算案の各常任委

員会への分割付託について提案をしました。分割付託については、今後、話

し合われることになります。 

◎ その他 

ＪＡＸＡ（宇宙航空研究開発機構）のデータ利用、６次産業の育成、学校の

統廃合など 


